

# 矢高同窓会報

矢掛高等学校同窓会副会長

橋

崎 裕 志  
(昭和41年卒)

## 学んでよかつた矢掛高校

矢掛高等学校同窓会副会長

橋

崎 裕 志  
(昭和41年卒)

今これを読まれているほとんどの人は、矢掛高校で学んだ人だと思う。青春時代の3年間を矢掛高校で過ごした人。その中身はそれぞれだと思う。勉学に明け暮れた人、恋活動に取り組んだ人、恋心や失恋を経験した人、生涯の友と出会った人。それぞれの高校生活だと思う。でも今の高校生の学校生活は30年～40年前とは全く違う高校生活があるように思う。

6月に矢掛町と矢掛高校で「包括協定」が結ばれていたり、生徒の柔軟

れた。今でも「やかげ学」などで、高校生が小学校や図書館、たかつま莊など地域のいろんな施設で活動していたが、今後は矢掛の町づくりにも積極的に参画し、活気ある町づくりの原動力になると同時に、今まで以上に魅力ある矢掛高校となることを目指すもので、矢掛町の期待も大きくそのたまに矢掛町も必要なことである。それは高校生にとっても自信や成長につながり卒業後の進路決定そして職業選択にも影響を与える。でもその時「あの先生がいた」「あの先生で働こうになった人もいる。

少子化で定員割れとなる高等学校も多いが、どの高等学校もその学校独自の魅力づくりに励み地域で果たしている役割は大きい。矢掛高校の「やかげ学」は全国的にも注目されていて、県外からの視察も多く、「やかげ学」と同じような取り組みをしている高校もふえていく。

矢掛高校の大先輩の渡辺武次郎さんのマンガふるさとの偉人が出来る。矢掛町と矢掛高校の果たしている役割は多く、生徒の活動に支えられており、生徒の柔軟

上がった。矢掛で生まれた方だ。その渡辺武次郎さんが生涯座右の銘としていたのが「至誠力行」。という矢掛高校の校訓である。矢掛高校は渡辺武次郎さんだけでなく、多くの大先輩を輩出している。でも一番大切なのは、矢掛高校で学んでいる今矢掛高校で学んでいる生徒、矢掛高校を卒業した生徒が「矢掛高校に来てよかつた!」と思えることだ。失敗や挫折もある。それは高校生にとっては高校生活だったたら最高。そこまでではなくても失敗や挫折から立ち上がる力を付けることが大切。今の矢掛高校にはそうした力を付ける風土があるようだ。それは学校内だけでなく矢掛という地域にも。

## 矢掛町と矢掛高校との連携協力に関する包括協定について

校長 高 月 秀 人  
(昭和55年卒)

同窓会会員の皆様におかれましては、各方面でかけましては、各方面でますますご活躍のことと、お喜び申し上げます。

同じく6月2日(日)には、

総社市国民宿舎サンロード吉備路におきまして、倉敷たかつま会総会が開催されました。もちろん私も参加させていただき、会長の土師眞一様をはじめ、主に倉敷市そして矢掛町にお住まいの方々との懇親会ではクイズあり、カラオケあり。本当に楽し

げ応援していけるような組織となれば、矢掛高校だけではなく矢掛の町全体や忠言、そして御協力をお願いします。

今後も矢掛高校や矢掛高校の同窓会にアイデアや忠言、そして御協力を

矢掛高校で学び、日本の財界の重鎮として活躍された方だ。その渡辺武次郎さんが生涯座右の銘としていたのが「至誠力行」。という矢掛高校の校訓である。矢掛高校は渡辺武次郎さんだけでなく、多くの大先輩を輩出している。でも一番大切なのは、矢掛高校で学んでいる生徒、矢掛高校を卒業した生徒が「矢掛高校に来てよかつた!」と思えることだ。失敗や挫折もある。それは高校生にとっては高校生活だったたら最高。そこまでではなくても失敗や挫折から立ち上がる力を付けることが大切。今の矢掛高校にはそうした力を付ける風土があるようだ。それは学校内だけでなく矢掛という地域にも。



同窓会会員の皆様におかれましては、各方面でますますご活躍のことと、お喜び申し上げます。

同じく6月2日(日)には、

総社市国民宿舎サンロード吉備路におきまして、倉敷たかつま会総会が開催されました。もちろん私も参加させていただき、会長の土師眞一様をはじめ、主に倉敷市そして矢掛町にお住まいの方々との懇親会ではクイズあり、カラオケあり。本当に楽し

しても足りないくらいの元気の素をいただいた次第です。

次年度より関東支部長には木口利男様（昭和45年卒）が、倉敷支部長には中西 章様（昭和41年卒）が就任されます。今まで支部長として御尽力いただいた石井様、土師様には心から感謝申し上げますとともに新たに支部長に就任された木口様、中西様には改めましてよろしくお願い申し上げます。

さて、私は折につけて校長室にある歴代のアルバムを拝見することができます。どのアルバムの写真からも当時の高校生たちのあふれんばかりの若々しい、活潑としたエネルギーが伝わってきます。「当時は中学生も、この地に育つた者は矢掛高校に進学するのが当たり前でした。他の選択肢は全く考えなかつた。」と、ある卒業生の方もおっしゃつておられました。当時は矢掛町など岡山県の中山間地域にも人が多く、高校入試は小学区制で、交通手段も限られて

いましたから、地元で育った中学生の大多数が矢掛高校に進学しており、他の高校に行くという発想そのものがなかつたということもあります。それにしても、こんなにも多くの若者が本校に集まつていたのかと驚かれます。

本校の長い歴史において、この10年間は、大きな変動の時期となつていてることに気づかれます。現在、社会を取り巻く情勢は激しい勢いで様変わりし、教育に対する改革も急務の課題となり、長期的な展望に立つたうえでの魅力ある学校づくり、地域との連携に基づく開かれた学校づくりが求められています。県内において岡山市、倉敷市以外の地域では、少子化の影響が顕著なものとなり、多くの高等学校が定員割れの状況となつております。幸いなことに今回の高校入試では本校は普通科の定員を上回り、地域ビジネス科もわずかに定員を下回る志願者状況でしたが、岡山市と倉敷市以外の特

に普通科校は大きく定員を下回る状況が見られました。この傾向は本県のみならず全国的な傾向ではありますが、県下の中山間地域の少子化が今後も続く中で、本校も更なる魅力化の促進と、地域との連携を通じて、地域の活性化になくてはならない存在であることが重要になつてくると予想されます。

して、「町と矢掛高校は、町の定める最上位計画に基づくまちづくりの実現及び矢掛高校の掲げる教育目標、方針の達成に資するため、次に掲げる事項について、連携、協力するものとする」

(1)まちづくり、地域の活性化に関する事項

(2)人材育成に関する事項

(3)地域の小・中学校の取組をふまえた高等学校教育の魅力づくりの推進

(4)教育環境の整備に関する事項

(5)その他前条の目的を達成するために、町及び矢掛高校が必要であると認める事項

すでに今までにも「学校の魅力化」のための取組とともに「確固とした地域連携の組織づくり」に重点を置いた実践の過程で、矢掛町及び地域の方々による御支援と御協力のもと、多くの収穫がありました。が、今回の包括協定は、矢掛町が矢掛高校の地域における存在

意義を再確認し、これを町の活性化のため必要不可欠である確な形で明文化したとなつております。この包括協定にて、この地域で育ったどもたちを、自立して会貢献できる若者にする、「矢掛高等学校にとつて必要不必要な、地域活性化の担う存在である」と共通認識を地域と矢掛校とで再認識できたらは大変重要なことで考えます。



を超える歴史の中で、常に多くの若者の夢を育み、その澆溉とした若い力によつて、地域に勇氣と誇り、そして活力を与え続けてきた本校の軌跡が改めて見渡されます。長い間、この地にあつて当たり前であつた存在、公的な教育機関である矢掛高等学校のこれからの中の存在意義を、今まで以上に堅固に、そして魅力的に紡いで行けたらと強く決意する今日この頃です。

# 矢掛高校同窓会 あれこれ

令和6年度  
関東支部  
総会  
令和6年5月17日



石井支部長の開会挨拶



### 豪華ビュッフェ+飲み放題

い故郷の味のお土産や矢掛町の名譽町民である渡辺武次郎さんの生涯描いた漫画本をいただきました。大先輩の矢掛町への貢献を知ることができて大変感銘を受けました。

立大学に多数の生徒が合格したとの報告がありました。またやかげ学を学んでいる生徒たちの存在は、地元に欠かせない存在になつていると説明いたしました。

ました



最大勢力の昭和 38 年卒業組



昭和 45 年卒業組

勧めたり  
つており

昭和41

初  
め  
ま  
つ  
ま  
会  
会

第37回

卷六

かつ

丰今

混ぜ和やかに行われました。

自然光の入る明るいスペースでしたので参加

10

37回 倉敷たかつま会 総会 令和6年6月2日

令和6年6月2日

# 倉數支部長 中 西 章

（昭和 41 年卒）



第37回倉敷たかつま会総会 国民宿舎「サンロード吉備路」にて  
令和6年6月2日